

## ***Gracias, Moscú de los obreros***

**León Trotsky**  
**25 de enero de 1922**

(Versión al castellano de Vicent Blat desde “Thanks, Workers’ Moscow”, en León Trotsky, *Materials and Documents on the History of the Red Army, The Military Writings and Speeches of Leon Trotsky How the Revolution Armed, Volume IV: The Years 1921-23*, en formato pdf sin numeración. [Trotsky Internet Archive](#) (descargado el 1 de abril de 2024). 25 de enero de 1922, *Izvestia V.Ts.I.K.*, número 18.)

Los obreros y obreras de Moscú se han tomado absolutamente en serio su adopción de determinadas unidades militares. Han comprendido que el patronazgo soviético no es sólo un recurso decorativo, útil para discursos solemnes en sesiones ceremoniales. Ese pecado es, por desgracia, observable en algunos lugares ... No, los moscovitas se han puesto manos a la obra, arremangándose. Han comprendido excelentemente que hoy no es tiempo de política decorativa. En todas las esferas de la construcción hemos entrado en un período de trabajo duro, lento, obstinado y persistente. Sólo así será posible mejorar la posición del Ejército Rojo. Las declaraciones de simpatía, las resoluciones y los discursos, incluso los mejores, no resolverán por sí solos el problema. Lo que se necesita aquí es una atención práctica y profesional al Ejército Rojo, a todas las nimiedades de su vida cotidiana. El Sóviet de Moscú, los sóviets de distrito y las grandes empresas moscovitas prestan precisamente esa atención. Los *uyezd* de los alrededores de Moscú comienzan a alinearse con ellos. Las necesidades del Ejército Rojo son tan grandes y tan variadas que no es posible realizar grandes cambios de una sola vez; pero es posible, sin embargo, no dudar de que, en Moscú, la Semana del Equipo no será un asunto de mero alboroto de agitación, sino que dejará tras de sí una herencia sustancial, en forma de algunas mejoras, modestas pero duraderas, en el bienestar material y espiritual de la guarnición moscovita.

Deben tomarse todas las medidas necesarias para que la información sobre la forma en que se ha llevado a cabo la semana en Moscú se dé a conocer lo más ampliamente posible en todo el país. Que este buen ejemplo dé lugar cuanto antes a su emulación.

Mientras tanto, el Ejército Rojo tiene motivos para dar las *gracias* al Moscú proletario.

Edicions Internacionals Sedov

Serie: Trotsky inédito en internet y en castellano



[germinal\\_1917@yahoo.es](mailto:germinal_1917@yahoo.es)